



Miguel Carrera, Ignacio Berdugo, María Ángeles Serrano, Dorothy Kelly y Filomena Marques. :: USAL

Salamanca quiere suceder a Bolonia y avalar el espacio latinoamericano y europeo de educación superior

Representantes de 17 universidades asisten a un seminario académico bajo la organización del Grupo Coimbra

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. El Centro de Estudios Brasileños acoge desde ayer la celebración del seminario internacional sobre las nuevas oportunidades de colaboración entre las universidades europeas y latinoamericanas, organizado por el Grupo Coimbra. La vicerrectora de Internacionalización de la Usal, María Ángeles Serrano, inauguró el encuentro, que cuenta con la participación de la presidenta del Grupo Coimbra, Dorothy Kelly; el director del Centro de Estudios Brasileños de la Universidad de Salamanca, Ignacio Berdugo; el coordinador

de las sesiones y profesor de la Usal, Miguel Carrera; y la presidenta del Grupo de Trabajo sobre América Latina del Grupo Coimbra, Filomena Marques de Carvalho.

El seminario, que proseguirá hoy sus sesiones de trabajo, forma parte de las actividades programadas por el Grupo de Trabajo sobre América Latina del Grupo Coimbra, cuya vicepresidencia ocupa la Universidad de Salamanca. Asisten al mismo representantes de 17 universidades europeas y varios expertos procedentes de Brasil, México y Uru-

Los promotores abogan por impulsar la cultura de la internacionalización entre los estudiantes

guay. Mediante este encuentro, el Grupo Coimbra persigue relanzar la cooperación con el Grupo Montevideo de Universidades, así como sentar las bases de una futura colaboración entre la Unión de Universidades de América Latina (UDUAL) y el propio Grupo Coimbra.

Los organizadores del encuentro insistieron en la importancia de fomentar la cultura de la internacionalización entre los estudiantes. La vicerrectora María Ángeles Serrano destacó que ya se han dado pasos importantes con vistas a la futura configuración del espacio europeo y latinoamericano de educación superior, que constituye precisamente uno de los ejes prioritarios de la conmemoración en el año 2018 del VII Centenario de la fundación del Estudio salmantino. La Usal ha pedido en varias ocasiones que este futuro espacio común sea bautizado con el nombre de Proceso de Sala-

manca, emulando el modelo terminológico que se acuñó con el denominado Proceso de Bolonia, que abrió una nueva etapa en el panorama universitario europeo. Por el momento, sin embargo, resulta prematuro aventurar cifras sobre el coste total que supondría la articulación de este espacio conjunto universitario auspiciado por Europa y Latinoamérica.

La vicerrectora de Internacionalización también incidió en otro elemento fundamental para la articulación del ambicioso y sugestivo proyecto, como es el decidido apoyo que deben dar al mismo los ministros de Educación de los diferentes países implicados.

Desde 1985

Fundado en el año 1985, el Grupo Coimbra se constituye dos años después como una asociación que reúne a antiguas universidades europeas de prestigio internacional para fomentar la creación de lazos académicos y culturales que ayuden a promover la internacionalización, la colaboración académica y el aumento de la calidad del aprendizaje y la investigación en las diferentes universidades.

Además, el Grupo Coimbra persigue influenciar la política europea de educación y desarrollar mejores recursos para que las universidades sigan contribuyendo de manera efectiva al desarrollo social. Actualmente, forman parte del Grupo Coimbra un total de 38 universidades, según recordaron los organizadores.